
 

 

CONSEJO DIRECTIVO 

 

2° Reunión Ordinaria – 19 de marzo de 2024 

 

ACTA 

 

Siendo las 09:00 h del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo Directivo del CCT 

Patagonia Norte del CONICET por sistema dual presencial y por teleconferencia, con la 

participación de: 

 

● Dra. María Celeste Ratto en su carácter de Directora del CCT 

● Dra. Paula Marchelli en su carácter de Vicedirectora del CCT 

● Dr. Rodolfo Sánchez en su carácter de Director del INN 

● Dr. Diego Libkind en su carácter de Director del IPATEC 

● Dr. Javier Puntieri en su carácter de Vicedirector del IRNAD 

● Dr. Mauro Sarasola en su carácter de Director del IFAB 

● Dra. Cintia Souto en su carácter de Vicedirectora del INIBIOMA 

● Dr. Walter Delrío en su carácter de Director del IIDyPCa 

● Dr Pablo Pessacq en su carácter de Director de CIEMEP 

 

Preside la reunión la Dra. María Celeste Ratto, Directora del CCT. 

 

Temario 

 

1- Temas sobre tablas  

2- Aprobación acta reunión anterior 

3- Disposición Nuevo Organigrama CCT 

4- Distribución espacio de archivos 2° piso  

5- 15 años del CCT PN 

6- Pautas presupuestarias 2024 

7- Programa educativo 

8- Nota de Directores de CCT 

9- Renovaciones Art. 9 31 de marzo 2024 

 

Se encuentra presente Florencia Galante, secretaria de la Dirección y del Consejo Directivo, la 

Dra. Ana Ladio, referente regional del Observatorio de Violencia Laboral y de Género, la Lic. 

Mariela Pasqui, responsable de la Oficina de Vinculación Tecnológica del CCT PN, el Lic. Raúl 

Rubiños, coordinador de la Unidad de Administración Territorial y el Téc. Raúl Rearte, delegado 

de UPCN.  

 

 



 

 

Tratamiento del temario y desarrollo de la reunión 

1- Temas sobre tablas 

DIRECCIÓN: Situación Art. 9. 
INIBIOMA: Ingreso Fondos del exterior. 
IPATEC: Finalización obra CRELTEC. 
Comisión PVLG: contexto. 

2- Aprobación acta reunión anterior  

Se aprueba por unanimidad sin modificaciones el acta de la 1° Reunión Ordinaria del 29 de 

febrero de 2024. La Dra. Ratto solicita a los Directores de UEs que recuerden enviar material 

para el armado del video institucional. 

3- Disposición Nuevo Organigrama CCT 

No habiendo recibido sugerencias para agregar, se aprueba por unanimidad la disposición 

N°3 del nuevo Organigrama, estructura, misiones y funciones del CCT PN y la N°4 de asignación 

de personal del CCT PN. 

4- Distribución espacio de archivos 2° piso  

En el espacio de archivo ubicado al fondo del pasillo del segundo piso, se asignan espacios 

delimitados de archivo que corresponden a la siguiente distribución: INIBIOMA 10,99mts3, 

IIDyPCa 10,88 mts3, CCT 2,40 mts3 y se deja un pasillo de 7,98 mts3 para circular. Ambos 

institutos harán uso de la sala sucia que se encuentra al costado. La Dra. Ratto solicita a los 

directores que informen a quienes hacen uso del lugar, que respeten los espacios asignados y 

se responsabilicen de sus materiales.  

5- 15 años del CC PN 

Debido al contexto actual, este CD decide no realizar el acto conmemorativo de los 15 años 

del CCT PN. Sin embargo, a fin de cumplir con estos eventos institucionales pendientes desde 

el año pasado y en ocasión de celebrarse el día mundial de la ciencia y la tecnología y el día del 

investigador científico, el miércoles 10 de abril a las 17.30 h, se llevará adelante un acto sencillo 

para reconocer la trayectoria de quienes han hecho aportes sustanciales para el desarrollo 

científico y tecnológico de la región, y de nuestra institución. Haremos entrega de las 

distinciones a investigadoras e investigadores superiores instituidas por el CONICET (pines y 

diplomas) y reconoceremos al personal del CCT jubilado en el período 2020-2023 (diplomas). 

El 8 de mayo se llevará adelante un Taller de Arte, destinado al personal del CCT PN, donde 

se trabajará en una muestra que se emplazará en la planta baja, que refleje la historia e identidad 

del CCT PN. 

Se propone armar un cronograma de muestras por instituto en el hall de entradas. Cada 

instituto puede presentar fotos, objetos, videos, música, posters o lo que crea conveniente. Las 

muestras quedaban exhibidas durante un mes. Se coordina con el equipo de comunicación. 

 



 

 

6- Pautas presupuestarias 2024 

Se lee la nota enviada por la Directora de la Gerencia de Desarrollo Científico Tecnológico, 

Liliana Sacco, en referencia a la Readecuación del Presupuesto de funcionamiento de las 

Unidades Divisionales para el ejercicio 2024. En la que se establece el envío de un anticipo 

de Presupuesto para el funcionamiento de la Unidades que componen la Red Institucional como 

parte del Presupuesto 2024, correspondiente en promedio al 45% del presupuesto prorrogado. 

No queda claro si es cuota 1 de 2, 3 o 4 totales. 

El Lic. Rubiños presenta una tabla con la proyección de ingresos (Presupuesto) y gastos 

constantes, que contempla la inflación mensual estimada por varias consultoras. El saldo a fin 

de año da negativo a partir del mes de marzo si no vuelven a hacer un desembolso. Rubiños 

ofrece hacer esta proyección individual para cada instituto.  

Se comparten propuestas para achicar gastos de funcionamiento. Se trabajará en una estrategia 

colectiva para los seguros de CCT y UEs.  

7- Programa educativo 

Se trabaja sobre la coordinación de las iniciativas de comunicación pública de la ciencia y el 

trabajo con escuelas, que muchos institutos ya vienen haciendo. El objetivo es centralizar y 

sistematizar la información en fichas, que se utilizaran para dar soporte a todas las iniciativas 

que se nos presentan.   

8- Nota de Directores de CCT 

Nota enviada por los Directores de CCT, el día 8 de marzo, dirigida al presidente de CONICET, 

Dr. Daniel Salamone referente a la situación de los Art. 9 cuyos contratos vencen el 31 del 

corriente mes. En la mencionada nota se comunica que estamos en estado de alerta y 

evaluando diferentes cursos de acción frente a las renovaciones. Se solicita intervención al 

Directorio de CONICET, quien pidió 15 días para responder.  

9- Renovaciones Art. 9 31 de marzo 2024 

Hasta la semana pasada había una cierta tranquilidad respecto a las renovaciones de contrato 

que vencen a fin de mes. El Directorio hizo una propuesta que incluía la regularización de 

diferentes situaciones en lugar de la no renovación de contratos. No obstante, las adendas a los 

contratos que vencen el 31 de marzo hoy en día no llegaron y no hay información oficial al 

respecto.  

Hoy se está llevando adelante una reunión de gerentes a la que el colectivo de Directores de 

CCT les hizo llegar el mensaje que no se puede funcionar con un despido más. Mañana hay 

reunión extraordinaria de Directorio para que les informen sobre la situación de los Art. 9. Su 

postura es que no van a apoyar un despido más. Ni los Directores de CCT, ni el Directorio, ni 

los Gerentes tienen información concreta sobre la situación. No se reciben respuestas a las 

cartas, mails y notas enviadas por el sistema de comunicación formal (GDE).  



 

 

El Consejo enviará a la comunidad del CCT un comunicado con la declaración de 

emergencia y estado de alerta, dónde detalle la situación que atraviesa el personal de gestión 

respecto a la falta de novedades sobre la renovación de sus contratos de Art. 9. Se agrega el 

acompañamiento a las medidas gremiales y la solidaridad con el resto de los organismos que 

atraviesan la misma situación.  

Desde la Dirección de CCT, en el día de hoy, se enviarán por GDE las justificaciones de los 

puestos de trabajo, donde se pone énfasis en que la cantidad de recursos humanos del CCT es 

muy baja en comparación al número de investigadores y dejando en evidencia las áreas que 

tienen puestos vacantes.  

La Dra. Ratto propone estar en alerta, comunicados para llevar adelante las acciones necesarias 

en función de las situaciones que se vayan presentando. Estas acciones estarán coordinadas 

con el resto de los CCT para que tengan mayor impacto. No se puede admitir ni un despido más.  

El 21 de marzo se llevará adelante la primera reunión del Consejo Asesor (CA) se acuerda 

aprovechar la instancia de esta reunión para contar la gravedad de la situación que atraviesa el 

sector y pedir acompañamiento a las diferentes instituciones. En la misma línea, dar lugar a que 

cada uno cuente el panorama en cada institución y tratar de generar un posicionamiento común 

entre todas las instituciones que forman parte del CA. Se solicita la presencia del CD en la 

reunión.  

La Dra. Marchelli cede la palabra a Raúl Rearte, delegado de UPCN, comenta que en otros 

organismos se ha pedido un 30% de bajas de la planta total, incluyendo administrativos y becas. 

Desde el gremio intentan bajar este porcentaje. Sugiere para poder negociar a posteriori, para 

los administrativos que están fuera del CCT justificar la no replicabilidad de sus tareas, es 

decir que en la descripción figuren tareas diferentes y complementarias, no repetidas con las 

que se hacen en CCT, frente a la directiva de centralizar. La Dra. Ratto aclara que, en la 

propuesta de descentralizar, en esta etapa, no esta incluido el CONICET.   

Siendo las 11:05 se invita a los Art. 9+ del CCT a la reunión para ponerlos al corriente de la 

situación y de la falta de información oficial. Se les comenta sobre las acciones pensadas desde 

el CD: comunicado, declaración de estado de alerta y emergencia, mención y pedido de 

colaboración en la próxima reunión del Consejo Asesor, acompañamiento de las medidas que 

se tomen, sean particulares o sindicales. 

Se sugiere contactar a la provincia para que defienda al sistema Científico y Tecnológico de la 

provincia. Desde la dirección informan distintas estrategias que se están desarrollando para tal 

fin. 

La Dra. Ratto pide a los integrantes del CD que, como prioridad, estén atentos y disponibles 

para tener posibles reuniones extraordinarias que puedan surgir. Que convoquen a sus 

Consejos Directivos para poder informar y visibilizar sobre de esta situación y pedir el apoyo y 

posicionamiento. Pide a los directores que informen a los Art. 9 de sus Institutos sobre lo 

acordado en esta reunión. 



 

 

El Sr. Rearte propone que ante una instancia de despidos se piense en viajar a Buenos Aires y 

estar en las mesas de negociación. 

La Dra. Ratto menciona que se esta pensando en llevar a cabo una reunión ampliada de 

Direcciones y Consejos Directivos de todo el país o sacar un comunicado firmado todos.  

Siendo las 12.10 se retiran los administrativos. 

1- Temas sobre tablas 

 

I. La Dra. Souto propone concentrarse en buscar formas de ingresar y administrar 

fondos del exterior, estando atentos a las ventanillas que se van abriendo. Se pedirá 

colaboración al Dr. Grosfeld, profesional encargado de Proyectos nacionales e 

internacionales. 

El Lic. Rubiños menciona que hará las gestiones para averiguar cómo funciona la 

fundación RosCyTec, del CCT de Rosario. Se trata de una UVT, formada por el CCT y 

los Institutos, administra PICT, STAN, canaliza los fondos provinciales. El responsable 

por la fundación sería el CCT.  

II. El Dr. Libkind comparte que se logro gestionar el internet para el predio de Salmonicultura 

a través de AVC en conjunto con Fundación Intecnus. Compartirán gastos de servicio 

con la Universidad de Comahue. Están faltando algunos detalles de electricidad y 

plomería, para lo que va a necesitar la colaboración de algún CPA o de Rodrigo Lucero 

una vez que termine con las refacciones que se están llevando adelante en CCT.  

III. La Dra. Ladio, llama a ser empáticos frente al clima de violencia que se vive y agrega 

que parte de esta violencia es desconocer el rol de las personas, el trabajo que realiza, 

en este caso los Art. 9. 

Informa sobre la reunión mantenida entre los referentes regionales y el Área de Políticas 

de Género y Diversidad que depende de Presidencia, donde el 80% de esa estructura 

son Art. 9. Señala que desde presidencia no los reciben, que el no pueden planificar a 

futuro lo cual genera incertidumbre. De todas maneras, los casos se siguen atendiendo, 

tal vez con más lentitud.  

Informa también que se actualizó el protocolo y se sigue trabajando con la Ley Micaela. 

El Observatorio de Violencia Laboral y de Género, que organizaron y planificaron la 

actual estructura de red de Espacios de Atención, queda como Comisión Asesora a 

demanda. Las referentes pasan a formar parte del Área de Políticas de Género y 

Diversidad y de los espacios de Atención.  

Respecto a la comunicación del 8 M, la Dra. Ratto, informa que se instó a subir a las 

redes el video de Jefatura de Gabinete de la Casa Rosada. Más adelante permitieron 

subir la nota realizada sobre la efeméride a la web de CONICET pero prohibió sacarlo 

en las redes.  

Siendo las 12:25 hs., se da por finalizada la reunión.  


